



Mi Universidad

Control de lectura

Amanda Eugenia Torres Zamorano

Parcial III

Antropología médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 17 de noviembre de 2023

KUT

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Sistemas de Símbolos y Significados

Amanda Torres
25 16 23

Fue una de las obras clásicas de la antropología decimonónica. La Rama Dorada (1890) de Sir James Frazer, la que se propuso por vez primera considerar a la magia como un tipo de conocimiento y explicación de la realidad. La magia constituyó, según Frazer, un medio erróneamente empleado de adquirir conocimiento y dominio de las circunstancias humanas y mundo físico (cura de enfermedades, muerte, amor, riqueza, salvación espiritual, lluvia o sequía, suerte en la partida de caza, etc). Frazer dejó profundas huellas en el estudio de la materia al organizar el análisis enfocando los lazos de continuidad y ruptura entre las diversas formas de pensamiento y, de modo especial, entre el mágico y el científico. Asimismo, y llevando más allá el rango comparativo, nos preguntamos en qué medida estas etiologías mágicas sobre la enfermedad pueden iluminar aspectos claves de la relación médico-paciente y develar obr un lazo profundo entre ambas epistemologías terapéuticas. La discusión se organizará en tres partes. En un primer momento nos introducimos en las relaciones entre cultura y enfermedad. En segundo lugar, focalizaremos la atención en las teorías antropológicas sobre la magia, el padecimiento y el acto médico. Enfermedad y cultura: Dentro de lo que los antropólogos denominan "Universales culturales empíricos"; es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas.

LOVE yourself

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Amanda Torres
01 11 23

Modelo Médico Hegemónico.

Las críticas provinieron de diversos grupos y sectores sociales, médicos de salud pública, como científicos sociales, grupos étnicos, movimientos feministas, LGBTQ+, salud mental y usuarios de servicios de salud. Aunque estas críticas abordaron diferentes aspectos, hay una convergencia en señalar a la medicina convencional como una institución que refleja aspectos problemáticos no solo de sí misma, sino también de la estructura social e ideológica en la que opera. Además de las críticas, se han presentado diversas propuestas que van desde modificaciones dentro de la medicina convencional hasta la búsqueda de complementariedad con enfoque alternativos, como la acupuntura o la herbolaria, y, en algunos casos, propuestas radicales que buscan reemplazar la medicina convencional por medicinas étnicas u otros alternativos.

Biomedicina: Los defensores y las críticas: un sector de la biomedicina rechazó las críticas y las consideró incorrectas, producto de concepciones no científicas. Estos defensores argumentaron que los críticos ignoraban o no entendían los verdaderos logros y contribuciones de la biomedicina. Otro sector de la biomedicina reconoció la validez de algunas críticas, como el aumento de intervenciones innecesarias. Sin embargo, este grupo argumentó que los beneficios de la biomedicina, como la reducción de la mortalidad, el aumento de la esperanza de vida y la atención al dolor y el sufrimiento físico, superaban los aspectos negativos señalados por los críticos.

LOVE yourself



Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Tradicional Mexicana

Amanda Torres
08 11 2023

Consideramos a la medicina tradicional indígena mexicana, como un conjunto de sistemas de atención a la salud de origen en las regiones culturales mesoamericana y árido americana, que tienen sus raíces en la cosmovisión indígena (concepción—interpretación íntima del mundo) y en conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad que los diferentes pueblos originarios de nuestro país han acumulado, ordenado y actualizado a través de su historia, fundamentados en una racionalidad que comprende a la persona como una unidad de cuerpo-mente-espíritu y pone énfasis en la totalidad de las cosas; comprende la salud como un estado de equilibrio entre fuerzas frías o calientes, tanto de origen interno como externo, así como en la armonía entre las personas y con la naturaleza, las divinidades y el cosmo en general. Esta medicina tradicional, se reproduce y enriquece, en las interacciones que las comunidades indígenas, los poseedores del conocimiento médico tradicional y las personas usuarias establecen con su entorno social y ambiental, lo cual incluye conocimientos y prácticas relacionados con la salud individual y colectiva, espiritual y ambiental. Actualmente, la medicina tradicional indígena pervive como patrimonio tangible e intangible y elemento constitutivo de la identidad de los propios pueblos y comunidades indígenas y como recurso de supervivencia y de acceso al derecho patrimonial sobre los recursos territoriales, físicos, biológicos y genéticos por

beautiful LIFE

BIBLIOGRAFIA

Cernadas, C. C. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. *Revista Hospital Italiano*, 88-93.

Menéndez, E. L. (1998). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. *NATURA MEDICATRIX* N°51, 17-22.

Silva, D. Á. (2013). Medicina Tradicional. *Boletín CONAMED-OPS*, 31-34.